

PRECIOS DE SUSCRIPCION PARA PAMPLONA... 1,25 pesetas...

El Eco de Navarra

PRECIOS DE SUSCRIPCION Fuera de Pamplona... 4 pesetas...

DIARIO INDEPENDIENTE.—DOS EDICIONES

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES. Telefono, numero 475. Redaccion, Administracion e Imprenta, Paseo de Valencia, 56, bajos...

Congreso Mercantil

El interés ha despertado en la opinión del Congreso de profesores y peritos mercantiles celebrado últimamente en Madrid...

LA BOLSA

Escasa ha sido el movimiento bursátil de la semana última y pocas las alteraciones que han sufrido los valores...

Las modas de la moda elegante

El número 25 de La Moda Elegante es tan neto como todos los que publica este periódico...

Art. 4.º Se aplicará en la Escuela el sistema penitenciario progresivo...

Art. 5.º Los jóvenes delincuentes solo podrán permanecer en el Establecimiento hasta que cumplan veintidós años...

contestaciones a fin de presentarlas a la Asamblea general...

Ne podía el Sr. Serrano dejar olvidado el Monte pío de los maestros de Navarra...

FALLECIDO: Corells, don Teodoro Arigita...

Corells, don Teodoro Arigita, nacido en Benito Ayensa, Cataluña, José Gómez Abuscol, don Juan Alvarez y don Jaudioso...

PUBLICACIONES

Hemos recibido los cuadernos 47 a 52 de la importante obra de Cristobal y sus lecciones que con tanto éxito y aceptación...

Transformación del penal de Alcaia de Henares

La Gaceta ha publicado un extenso decreto del ministerio de Gracia y Justicia, transformando el penal de Alcaia de Henares...

Los maestros del partido de Aniz

El domingo último, 25 del corriente, tuvo lugar una reunión de maestros en la villa de Aniz...

NUESTRAS CARTAS De Artazu

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA. Muy señor mío: El viernes, 22 del actual, se terminaron en este pueblo las visitas que Su Santidad tiene ordenadas para ganar el jubileo...

En la Audiencia

Ayer se recibieron los siguientes sumarios: Juzgado de Tudela.—Sin procesados, por incendio en Fentellas, y otra también sin procesados por tentativa de robo en Tudela. Contra Martín Rodríguez, por robo. Juzgado de Tudela.—Contra Benito Berruete y otro, por hurto de esperte. Juzgado de Estella.—Contra Jacinto Gómez, por disparo y lesiones. Juzgado de Pamplona.—Contra Toribio Mainer, por tentativa de violación. Juzgado de Aiz.—Contra Casimiro Mendil, por disparo de arma de fuego.

Se ha dictado sobreseimiento provisional en causa por estifa contra Nizerio Arce. Igualmente en otra por disparo casual y lesiones a Leoncio Arsu.

También en la instruida por muerte de Gregorio Mendieroz, acaecida en Muruzabal. Y finalmente en causa, sin procesados, por robo en las oficinas de la Tejería Mecánica.

Hay se verá en juicio oral la causa por estifa, contra Lucas Julian Duas. La defensa está a cargo del abogado señor Sanz y le representará el procurador señor Abadía.

Declararán cu tre testigos. También se celebrará juicio oral de la causa por lesiones graves, contra Benigno Lizarra, siendo defendido por el abogado señor San Martín y representado por el procurador señor Pluda.

Prestarán declaración ocho testigos. Para hoy está señalada la vista, en juicio por Juri des, de la causa contra Valentín Virte Ferrade, declarando seis testigos.

Informará el abogado señor Rodríguez y representará al procesado el procurador señor Pluda.

Todas estas causas preceden del juzgado de Tudela.

Se ha dictado sentencia absolviendo a Indalecio Ullate, procesado por robo de una escopeta, declarando de oficio las costas procesales.

Los navarros en Bilbao

24 de Junio de 1901

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Muy señor mío y distinguido amigo: En el día de hoy nos hemos reunido la colonia navarra residente en esta capital con el fin de nombrar la comisión que organice los festejos con que nos proponemos festejar a nuestro patrón San Fermín, la cual ha quedado constituida por los señores don Eusebio Azcona, don Arturo Benito y don Bernardo Esternes. Juzgo oportuno enumerar cada uno de los que han dado frases de recuerdo para Navarra, limitándome a mencionar únicamente los discursos pronunciados por nuestro digno presidente Sr. Cumia y el pundonoso oficial Sr. Palaciés, los cuales heciendo gala de su oratoria han demostrado con fácil palabra y elegante expresión el entusiasmo que sienten por su querido país.

Dándole un millón de gracias por la inserción de estos renglones y quedando en comunicarle los festejos que organice la comisión se reitera de V. atto. s. s. q. s. m. b.

Un pamplonico.

GACETILLAS

Entre algunas erratas menos importantes que aparecieron en el artículo del señor Mena que publicamos ayer con el título de «La obra de la paz» hay una que no podemos menos de rectificar; pues en el penúltimo párrafo se dice «hay que ver que la fe suple la deficiencia de la religión» debiendo decir «suple la deficiencia de la razón» para conocer los destinos del hombre.

Las personas que se consideren con derecho al pliego de valores declarados impuestos en la administración de correos de Pamplona el día 5 de Febrero de 1899 con destino a don Juan Bautista en Melliza, cuyo valor declarado es 25 pesetas, pueden formular reclamación en el plazo de tres meses, contado desde anteaer.

Agradecemos al R. P. Rector del colegio de Escuelas Pías de Vera la atenta invitación que se ha servido enviarnos para los exámenes de primera enseñanza de los alumnos del mismo.

A dicha invitación acompaña el programa de los actos, que no dudamos habrán sido interesantes, a juzgar por la variedad de materias y la extensión con que se explican en tan acreditado centro de enseñanza.

En los conciertos de las próximas fiestas la sociedad Santa Cecilia se propone ejecutar varias notables composiciones, que no se han oído en Pamplona, de Wagner, Berlioz, Saint Saens y otros maestros.

Parece que uno de los que más merecerán la atención, es una suite en cuatro tiempos, titulada «Cánticos asturianos», obra del maestro madrileño don Ricardo Villa, que, como dijimos ayer, se ha encargado de dirigir la notable orquesta mencionada en los próximos conciertos, los cuales van a ser, por lo visto, magníficos.

Respecto del Orfeón, tenemos entendido que cantará algunas obras nuevas, además de las que, hace días, citamos.

En el «Boletín Oficial» extraordinario se ha publicado una Real orden, de fecha 15 del corriente, relativa a los expedientes que se hallan pendientes de despacho en la Dirección general de Administración local, y a

continuación aparece un est de que contiene esta lista de expedientes:

Cereña, don Vicente Campos y otros, reclamado Informe en 25 de Mayo de 1898, Valle de Imoz, don Justo Barberis, destitución en su cargo de secretario, concedida audiencia en 29 de Julio de 1899.

Sansol y otros, Ayuntamiento, residencia del médico titular, concedida audiencia en 15 de Diciembre de 1899.

Andesilla, Ayuntamiento, destitución del alguacil don Eugenio Arbelo, concedida audiencia en 15 de Diciembre de 1899.

Varios vecinos, nombramiento de médico titular, recibida audiencia en 25 de Enero de 1900.

La Real orden de que damos noticia contiene prevenciones cuyo conocimiento conviene a los interesados en los expedientes.

La guardia civil de Cascaite ha denunciado a 22 individuos que jugaban almente en un café de dicha ciudad.

Han sido detenidos y puestos a disposición del señor Gobernador por la guardia civil de Agullar Escobástico Santo, Manuel Resa y Fidel Vadillo que el día 14 robaron una mula del monte denominado «Quintana» (Alava).

Les fueron ocupadas varias armas.

El activo é ilustrado ingeniero encargado del servicio de Agricultura de la Diputación, nuestro amigo don Nicolás García de los Salmenes, ha salido para inspeccionar los campos de experimentación de vidés americanos creados en varios pueblos de la provincia.

El día de San Juan se promovió un alboroto en el pueblo de Mendavia.

Mientras la música amenizaba el paseo en la Plaza de la Constitución, un grupo empezó a profetizar gritos de «fuera música!» «vengan vacas!» y otros por el estilo.

Las autoridades y guardia civil fueron a la plaza a calmar los ánimos que se alborotaron más, insistiendo y pidiendo al silencio que trajera vacas, y repitiendo que no querían música.

En vista de la actividad del pueblo las citadas autoridades se retiraron en medio de una lluvia de piedras en casa del farmacéutico don Angel Apellaniz, en la cual no quedó un cristal sano y algunas piedras llegaron al interior rompiendo varios objetos.

Los alborotadores destruyeron el kiosko, que había sido abandonado por los músicos y coraron más de cuarenta arboles que embellecían la citada plaza y cille del Carmen.

Después apedronaron nuevamente la casa del farmacéutico prendiendo fuego a la puerta, res reutando tres heridas una de ellas grave, que recibió un tiro en un pie.

A la una de la mañana el orden era completo y la gente se divertía saltando por encima de la tradicional hoguera.

Como habíamos anunciado, el día 24 se celebró en Tudela una reunión de los señores que componen la Comisión gestora del Canal de Lodesa representantes de los pueblos de Navarra, con el digno diputado foral y provincial por aquel distrito, don Dámaso Escudero.

Se cambiaron impresiones sobre el asunto y después de detenida discusión, se acordó retribuir para el mismo, el valioso apoyo de la Diputación foral y provincial.

Ayer se expidieron en el Gobierno civil las siguientes licencias:

De caza.—Para don Nicolás Moreno, de Asagra.

De uso de armas.—Para don José María Domínguez, de Burgul y don Aquilino Urzálz, de Egullor.

Por circular del Gobierno civil inserta en el Boletín Oficial se interesa la busca y captura de los soldados José María Rodríguez y Antonio Rio Campe, ambos de la provincia de Lugo, que han desertado del regimiento de Cantabria.

En Olite se incendió una casa-cerral propiedad de don Adriano Luna, no sabiéndose si se produjo a manoalrada o casualmente.

No ha habido desgracias personales que lamentar.

El abono a localidades para las corridas de toros de las próximas fiestas de esta capital ha comenzado con grande animación, que permita dar por seguro un resultado satisfactorio.

El lunes por la noche contrajo matrimonio en la parroquia de San Nicolás, la señorita Gabriela Merlano, con nuestro paisano don Miguel Olza, residente en Filipinas, y representado en aquel acto por su hermano don Francisco, vecino de Yarnoz.

Los invitados fueron obsequiados con espléndida cena en casa de la novia, quien partirá en breve para unirse a su esposo en aquellas islas que fueron españolas.

Le deseamos un feliz viaje y eterna luna de miel.

Les ha sido abonado la mitad del tiempo de prisión sufrida a Pedro Martínez, Apolonio Márquez, Miguel Villafrañe, Doroteo Zardoya y Angel Zardoya, confinados en el penal de Ceuta.

Por el rectorado de este distrito universitario han sido nombradas maestras interinas: de Muruzabal, doña Francisca Castells; de Iz, doña Aniceta Salinas; y de El Busto, doña Demófil del Campo.

Leemos en la «Voz de Tudela»: «El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Tarazona

ha contestado a la instancia que le dirigió la Junta Directiva de la Caja de ahorros, aplaudiendo con entusiasmo la idea, y dando su paternal bendición a los iniciadores y cooperadores.

Muy pronto se reunirá dicha Junta directiva y acordará el día en que ha de celebrarse la apertura, que será en la primera quincena del mes de Julio.

Por las noticias que se oyen en todas partes, se puede asegurar un éxito extraordinario, pues son muchísimos los que esperan con interés la apertura, para colocar sus ahorros.

Todos los premios que este año se dan a los alumnos de las escuelas de Adultos, Dibujo y Música de Santa Ana, serán libretos de la Caja de ahorros, por diferentes cantidades, y el señor Zañaver, que como todos saben dejó un premio en metálico, que lleva su nombre, ha accedido a que, desde el año presente, se otorgue por medio de libreta.

Nuestro paisano don Eduardo Laverga ha marchado a encargarse del partido farmacéutico de Alcazar (provincia de Valencia), y nos ruega consignemos que se despidió de todos sus amigos de quienes no ha podido hacerle personalmente.

En la pescadería de San Sebastián entraron anteaer 500 kilogramos de merluza conducidos por los vapores de la rastra y lanchas de altura.

El kilo se vendió de 1,05 a 1,20 pesetas. Los trailers que se hicieron a la mar regresaron con regular cantidad de sardina.

La decena se vendió por las calles de 15 a 20 céntimos.

Las fiestas euskaras que anualmente organiza el Consistorio de Juges Ferales de San Sebastián se celebrarán este año en Azpeitia. Ya se ha publicado el programa.

En el «Boletín Oficial» de ayer aparece la relación de las cantidades que han de satisfacer los dueños explotadores de las minas de esta provincia, por el concepto del 5 por 100 del producto bruto de las minerales extraídas en el segundo trimestre de 1901.

Según nos comunican, ha fallecido en Lumbril el empleado de la sección de Estadística de la Diputación don Dalmiro Sarasate. Que su alma goce de la bienaventuranza, y reciba su familia nuestro pésame.

Aspirantes aprobados.—Se ha recibida ya en el ministerio de la Guerra noticia de todos los aspirantes aprobados en las Académias militares. Per armas, se dividen así: Academia de Infantería: 67; Id. de caballería: Id. de administración militar: 8. Total: 120.

La convocatoria anunciada y suspendida era de 80 plazas, resulta, pues, que examinando solamente a los aspirantes que en 1903 pasaron de la edad reglamentaria, se ha cubierto vez y media la convocatoria.

Estos 120 aspirantes aprobados entrarán en concurrencia de notas con los que se presentaron en 1903, de modo que la lucha será ruidosísima.

Hemos oído que nuestro ilustre paisano el eminente artista Sarasate ha manifestado nuevamente deseo de entrar en Pamplona sin que se le tribute el entusiasmo y merecido recibimiento proyectado.

Ha sido destinado a prestar servicio en el hospital militar de Burges el médico mayor don Paulino Fernandez Mariscal.

En la catedral de Málaga se halla vacante una canengla.

El término para solicitarla es de 40 días.

En la iglesia parroquial de Zumarraga y sobre la techumbre de un compartimento donde se guardan objetos pertenecientes a la misma, permaneciendo en calidad de abandonados, desde hace ya tiempo unos grandes reles que, según la tradición ó parecer de sacristanes, debían ser cortinas viejas é inservibles.

Merced al celo especial del señor vicario, se practicó una detenida requisa en el mencionado sitio, y se ha visto con sorpresa verdadera que las tales cortinas ó cerlones, son seis grandes piezas de cuero en las que se halla pintada la historia de Cleopatra.

La medida de estos varia entre los doce á diez y ocho metros cuadrados formando un total aproximado de los noventa.

A la simple vista se comprende que el autor debió ser un excelente maestro y que la labor se ejecutó hacia el siglo XV.

Como la intención de los profanos en la materia, el modo exitoso de haberselo hecho el trabajo, pues perfectamente se ve que sobre el cuero hay un baño de plomo, sin duda como preparación, y sobre este se procedió a pintar.

Que el brillante es de indiscutible mérito, no tiene vuelta de hoja.

En la Administración especial de Hacienda de esta provincia se han recibido los carpetas provisionales de títulos de la Deuda del 4 por 100 Interior precedentes de la conversión de las Deudas Colonias y de la amortizable, correspondientes a las futuras números 24 al 31 ambos inclusive.

Dice un periódico zaragozano:

«En la primera sesión que celebre el Ayuntamiento se dará cuenta de un dictamen preponiendo el est. b. c. m. de las casas de s. c. r. en dos tercios de la capital.

También se someterá a la aprobación de la municipalidad otro dictamen proponiendo que se sequen a subasta las obras de construcción de la fachada principal de la Casa Ampara.

Después de brillantes ejercicios, han sido proclamados en Medicina y Cirujía, los aprovechados alumnos de esta Facultad, don Sixto Aured y don Bibiano Palaciés, a los cuales enviamos nuestra cumplida enhorabuena.

Ayer por la tarde la comandancia de Ingenieros, hizo entrega de los gisals de la Ciudadela a la hermandad de labradores, para su aplicación las operaciones de la trilla.

Anúnciase la venta en pública subasta de 5.000 barriles de diversos vinos, todos elegidos, que se guardan en la bodega que perteneció a la reina Victoria de Inglaterra. Parece ser que la subasta no se hará en buenas condiciones de precio porque hay pocos compradores.

Damos gracias al Ayuntamiento por la atención, que ha tenido, de remitirnos el cartel anunciador de las próximas fiestas y ferias.

Como ya anticipamos noticia de él, y que desde el lunes se halla expuesto al público, nos limitamos a decir que es sensible la poca suerte que el señor Pertaballa ha tenido al trazar el retrato de Sarasate.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis devolvió ayer al señor gobernador civil la visita que anteaer le hizo.

Los toros de Miura y los de don Félix Gomez que han de ser lidiados en esta plaza, llegarán el día 3 de Julio.

Se halla enfermo de cuidado nuestro amigo particular el empleado de la estación telefónica interurbana don Wenceslao Lesse, a quien deseamos restablecimiento rápido y completo.

El éxito cada día más creciente que obtienen las Graftas de la Cruz Roja Española para la curación rápida y segura de toda clase de calenturas, ya sean tercianas, cuartanas ó infecciosas, ha hecho que los principales médicos de España y el público en general la elogia como el verdadero medicamento de seguro éxito.

Pídase en todas las farmacias y droguerías.

Es tal la abundancia de anuncios que tenemos para la tercera plana, que nos vemos precisados a pasar algunos a la sección de la cuarta plana titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS.

En tal caso se hallan:

Boca, garganta, voz, El triunfo mayor, Hay para arrendar, El mejor que se conoce, La Equitativa, Vinos finos de mesa, Buena ocasión, Sombrillas Baneo Vitalicio, Se desea, Baños nuevos de Fitero, Cañicada Martínez.

URBANIZACIÓN VERANO.—CALLE Estafeta núm. 1.—Sucursal de don Teodoro Santos Chivite.

Con motivo de ser los últimos días de venta por retirarse a Madrid, el martes ha de ser principio una liquidación verda de todas las existencias de la casa; que con el fin de evitar gastos de transporte se venderán a mitad de precio.

Exámenes de Septiembre: preparación de Ingenieros civiles. P.º S. José, 2.—Maseres.

El establecimiento de aguas nitrogenadas de Urberuaga de Ubiña (Marquina Vixcay) se recomiendan por su gran confort y suaves instalaciones. Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho por ser las únicas análogas a las de Penticoese.

Se ramiten gratis memorias y guías a quien las pida. x 70-5

Anteojos roca precisión.—Único que conservan y mejoran la vista, aprobados por los más famosos oculistas; los vende el acreditado óptico, Mr. J. Dubosc, 19 y 21, Madrid. Sucursales: Magdalena, 16 (Oviedo), y paseo de Valencia, 24 (Pamplona).

Como garantía, da sus cristales a prueba, y no siendo satisfactorios a la vista, devuelve el dinero. Se envían por correo certificado, a todas las provincias de España. Para más detalles, pídase el catálogo, que da explicaciones para el tratamiento de la vista; se da y envía gratis a todo el que remita su tarjeta con sellos.

Estas Casas son las que tienen más novedades y las que venden más barato los artículos de bisutería óptica. Depósito de los gemelos Flammarion, por mayor y menor.

J. Dubosc, óptico.—Arenal, 19 y 21, Madrid y paseo de Valencia núm. 24. d, m y j.—35

Dolores de cabeza, jaquecas y neurálgias.—Se calman en el acto con Valerorina más eficaz que la antipirina y completamente inofensiva.

3 pesetas caja Farmacia de Marquina, Nueva 1, y antigua de Alcazar. 20-17

SECCION AMENA

Notas cómicas:

Un yerno asiste a la consulta que su suegra celebra con un médico.

—¡Ah señor! —exclama el doctor;— ¡tiene usted la lengua muy mal!

—No, he g. usted caso, doctor, la ha tenido así siempre.

Entre amo y criado: —B. rito! ¿levasta mi carta al marqués?

—Sí, señor; pero dudo que pueda leerla.

—¿Por qué?

—Porque se me figura que el señor marqués es ciego. Cuando entré en la sala, había mucha gente, y el marqués me dijo: —Y el sombrero?

—Buena, ¿y qué?

—¡T. m. r. —h. de Bartolo, saltando la cerca ¡d. —que no vale mi sombrero, y ese que yo le tenía puesto en la cabeza.

Pensamientos: En una controversia, el primero que se enfada es el que no tiene razón.

La caridad encubre con un velo los defectos de los hombres.

Chiste ilustrado:



Junto se ha obstinado durante toda la mañana en no querer decir la primera letra del alfabeto y no hay medio de hacerle salir de su terquedad. Su padre le encuentra lierendo y le preguntó: —Vámes, ¿por qué no quieres decir A? ¿Tan difícil es eso? —No quiero decir A, porque luego me harán decir B.

ENFERMEDADES NERVIOSAS. Curación cierta por el JARABE HENRY MURE. En Font Salin-Espirit (Francia). Envío gratuito de un folleto muy interesante. CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES. Exijase el nombre de MURE.

STAFETA LOCAL

COTIZACION DE AYER

Table with columns: Valores de Navarra, Anter, Ult. Denda provincial al 5%, con 10% de descuento. Acciones del Baxtan Id. con idem. Denda municipal al 4%. Crédito Navarro. La Navarra (Villava). Papelera Navarra. Fábrica del Bidasoa (Vera). Id. Id. obligaciones al 5%. La Vinicela (Campanas). Tejería Mecánica Pamplonesa. Bañerío de Betelu. Aguas de Arteta. Iruña. Azucarera (Marcella). Azucarera (Tudela). La Agrícola. Electra Pamplonesa. La Vasca Navarra. Id. completamente liberadas. Sociedad Navarra de Panificación. Electra Bidasoa. La Actividad. Electra Irati.

(Del Boletín de los Corredores de Comercio de Pamplona.)

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Yarones 3; niñas 3. Defunciones.—Bartolo Lora de 74 años, de Olite; Elvira San Martín de 2 años, de Pamplona; Sofía Lacabe de 4 años, de idem. Matrimonios.—Pedro Mayoral de Hornos y Ramona Santafé de Pamplona; Pascando Liso de Pamplona y Fermína Situan de Zolna.

VIAJEROS

Han llegado a las fondas y casas de huéspedes de esta ciudad, las personas siguientes: Don José Robira, Mr. Champuntier y don Jerónimo García.

CARCEL DE PAMPLONA

Existencia en el día de ayer: De cuna pendiente. 49. Arresto mayor. 7. En expectación de marcha. 80. Total. 136.

EL TIEMPO

Temperatura máxima de anteaer. 19,7. Id. mínima de ayer. 14,8. Altura barométrica a las 9 de ayer en milímetros. 724,2. Espacio recorrido por el viento en dichas 24 horas en kilómetros. 118.

HOSPITAL CIVIL

Ingresaron ayer 4 hombres y una mujer; salieron 5 hombres, total de asilados enfermos 91.

EN EL ALMUDI

Cotización oficial. Precios medios que rigieron ayer: Trigo 22,20 reales roba; avena 11; habas (anchas) 20,00; habas duras 18,40; arroz 14. Vendidos 31 robas en trigo y cereales.

EN EL MATADERO

Reces sacrificados: bueyes 7; terneros 7; vacas 20; ovejas 31; corderos 35.

EL LEGITIMO

PETRÓLEO GAL PARA EL PELO

Se vende en Pamplona droguería de Zoilo Perez, Zapatería 7 y señora viuda de Vidaurreta, Chapitelá 9, al precio de 3 y 5 pesetas frasco con esponjita. 90-85 (4)

Boletín religioso

SANTONA

DIA 27. JUNYOS.—San Zoilo y compañeros mártires.—Fue San Zoilo natural de Córdoba. En tiempo del Emperador Diocleciano llegó a aquella ciudad el Gobernador Dioclesio, quien enterado de la buena reputación del joven Zoilo, intentó por ruegos y amenazas, hacerle apostatar; y viendo cada vez más firme, mandó que le azotasen y despojassen su cuerpo con garfos de hierro, teniendo lugar el glorioso triunfo del ilustre mártir el 27 de Junio del año 300.

También se conmemoran hoy Santos Crescenciano, Zoilo y Pinedo mártires; San Juan, San Juan y Ladislao confesores.

No tiene precio la casa más pequeña que se hace si va por amor de Dios. No hablamos de menear los ojos si no fuese por este fin y por agradarle.

CULTOS

Oficio de infraoctava con rito doble y color blanco.

En la Catedral.—A las nueve horas menores...
En San Agustín.—Cuarenta Horas, desde las...
En San Pedro (extimuro).—A las diez y...
SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS
 San Saturnino.—Casa Parroquial.
 San Juan Bautista.—Mercaderes 11 3.
 San Nicolás.—San Antón 21, 2.
 San Lorenzo.—Casa parroquial.
 San Agustín.—Sr. Coadjutor, San Agustín 21, 4.

SERVICIO RÁPIDO
El Eco de Navarra
Del Extranjero

Obsequio
 PARIS.—El ministro de negocios extranjeros dió anoche una comida en el gual de Orsay, en honor de la embajada marroquí. Terminada la comida, han asistido los embajadores a una representación de cinematógrafo viendo reproducidas las principales fases de sus actos desde su llegada a París.

Catástrofe
 NUEVA YORK.—Un huracán que ha durado 30 horas, ha causado pérdidas que se estiman en 2 millones de dólares. Las comunicaciones telegráficas y telefónicas han sido totalmente interrumpidas. Las poblaciones de Vivian y Enis han sufrido mucho. Han ocurrido unas 100 defunciones, además de muchas desgracias.

Desfile
 CHRISTCHURE.—Ha tenido lugar una revista militar presenciada por el duque y la duquesa de Cornwallis. Desfilaban ante el duque 11.000 hombres neozelandeses, de los cuales 3000 eran cadetes perfectamente instruidos.

Tropas australianas
 MELBOURNE.—Segun la estadística oficial, el efectivo de las tropas disponibles para la defensa de los Estados confederados de la Australia es de 61.223 hombres, sin contar los 15.000 cadetes.

En Filipinas
 MANILA.—Hoy se ha sometido a las fuerzas norteamericanas el general Calles con su estado mayor y 650 hombres.

Espada de honor
 HAMBURGO.—En Albona se ha abierto una suscripción pública para ofrecer una espada de honor al general conde Valdearrese.

De China
 PEKIN.—La cuestion de la indemnización ha sido arreglada bajo la base de la proposición inglesa. La lista de la distribución no da una idea exacta de lo que la China habrá debido pagar. La Rusia pretende de su botín en las ricas ciudades de la Manchuria y de sus apropiaciones en el arsenal de Tien-Tsin, cuyos objetos ha transportado a Pert-Artur; como tampoco Alemania tiene en cuenta sus razas y el Chi-Li, ni el valor de los instrumentos del Observatorio de Pekin, que partieron la pasada semana para Europa.

Del Transwaal
 PRETORIA.—Despacho de lord Kitchener: "Desde mi último despacho las columnas han muerto a 41 boers, heridos a 27 y hecho prisioneros a 160. Se han sometido 70 boers. Las columnas se han apoderado de 41800 caruchos, 264 furgones, caballos y ganado."

ELANDSBURG.—Una columna inglesa, al mando de Trupper, disponiendo de seis cañones, atacó a unos 300 boers que se hallaban bien atrincherados a una milla de Elandsberg, consiguiendo desalojarlos de sus posiciones.

EL CABO.—La invasión de los boers en la colonia del Cabo toma alarmantes proporciones, considerándose que alcanza al número de 10.000 hombres.

Diariamente sorprenden los boers a pequeños destacamentos ingleses, causándoles bajas y prisioneros, que dejan luego en libertad.

ABELLA.
PRIMERA CONFERENCIA
 Madrid 26 (18 horas).
Para Tudela
 Los representantes por Navarra en Cortes Sres. Larrondo y Guelbenzu

han visitado al ministro de la Guerra interesándole para que envíe fuerza del ejército de guarnición a Tudela; y el general Weyler les ha prometido estudiar la manera de acceder a esa petición, mostrándose propio a complacer a dichos señores.

Estos mismos representantes navarros han visitado después al ministro de Obras públicas, rogándole que ordene la inmediata ejecución de las obras de desviación y encauzamiento del Ebro en Tudela; y en consecuencia se ha encargado hoy al ingeniero director de Obras públicas en Zaragoza para que comiencen inmediatamente los trabajos de dicho proyecto, invirtiendo la cantidad de 115.000 pesetas, que al efecto están consignadas.

Guerra y Marina
 Los ministros de estos departamentos han despachado hoy con la Reina poniendo a la firma el general Weyler el nombramiento de jefe de un regimiento y el de una zona; y el duque de Veragua ascensos reglamentarios de infantería de la Armada y otros decretos sin interés general.

Congreso
 Hasta ahora lo único interesante de la sesión ha sido una discusión bastante extensa sobre el acta de Cádiz.

El señor Andrade ha defendido el voto particular, contrario a la proclamación del señor Marengo, que es quien ha presentado el acta contestándole en nombre de la comisión el señor Franco Rodríguez.

También el señor Marengo ha defendido su acta la cual ha sido aprobada por 109 votos contra 41, después de haberse hablado mucho sobre política local de Cádiz.

Senado
 La sesión ha sido breve y ha tenido poco interés.

El señor Sanchez de Toca se ha lamentado de que, no obstante la laboriosidad de la comisión de actas, se va retardando la constitución del Senado; y ha esto ha respondido el presidente de dicha comisión, don Amós Salvador, que esta terminará en breves sus tareas y podrá desde luego constituirse la Cámara.

Explicación
 Apropósito de lo que acabo de decir existe en los círculos políticos la creencia de que el Gobierno trata de retrasar, cuanto sea posible, la constitución del Senado y el Congreso, a fin de evitar los debates, que seguramente vendrán, sobre el catalanismo, las manifestaciones religiosas y otros asuntos de palpitante actualidad.

Otra vez
 Circula el rumor de que en Valencia se ha repetido algo de lo ocurrido ayer ó ha sucedido algo grave de la misma índole; pero todavía no he recibido noticias concretas sobre ello.

Sigue el jubileo
 Esta tarde han recorrido varias calles de Madrid buen número de señoras, saliendo de la catedral y visitando varias iglesias, para ganar el jubileo, sin que ese acto haya sido entorpecido ni haya ocasionado incidente alguno desagradable.

Lo que se dice
 El cónsul de la república Argentina en Cádiz comunica que es falsa la noticia de haber regresado a Cádiz de aquella república en el vapor "Sastrústegui", familias de emigrantes harapientos y famélicos.

Ni dicho cónsul ni las autoridades de Cádiz tienen noticia de ese regreso, que un periódico dá por cierto, comentándolo extensamente.

Los republicanos
 Ha sido aplazado indefinidamente el mitin que los republicanos proyectaban celebrar en Madrid el viernes próximo.

En los círculos políticos es bastante comentado ese aplazamiento.

De Barcelona
 La junta directiva de la Liga Regionalista de Barcelona ha aprobado la conducta de los diputados catalanistas electos al protestar contra el acuerdo de declarar graves sus actas.

—De la misma ciudad comunican que ha sido detenida una mujer que estaba echando ácido nítrico en la pila de agua bendita de la Iglesia de los Jerónimos, acto que realizaba como medicina.

La salud del Papa
 Telegrafían de Roma que va en aumento la debilidad de Su Santidad León XIII y que cen tal motivo los médicos le aconsejan que cambie de habitaciones para preservarse por los calores del estío.

Lerroux y compañía
 Se ha decretado auto de procesamiento contra los señores Blasco, Lerroux y Soriano por lo ocurrido en la manifestación anticlerical realizada el domingo último.

Como los tres son diputados se dirigirá al Congreso los correspondientes duplicatorios.

Notas parlamentarias
 El viernes serán presentados al

Congreso los dictámenes sobre las actas de Sueca, Barcelona y Bañeza.

—El señor Canalejas ha desistido de presentar voto particular sobre el acta de Cabra, para evitar la división que se ha iniciado en en la mayoría de la comisión que él preside.

Este asunto es una de las notas políticas del día y sobre él se tratará en el Consejo de ministros que hoy ha de celebrarse. En él está interesado el marqués de la Vega de Armijo, presidente del Congreso, quien desea que no sea proclamado diputado el gamacista Fernandez Guerra, sino su contrincante.

Crónica inglesa
 Telegrafían de Londres que estando una batería de artillería tirando al blanco en la isla de Whigt, reventó un cañon por la recámara, causando la muerte a un capitán y un cabo de cañon y heridas a nueve artilleros, de los cuales cinco están graves.

—También telegrafían que los boers atacaron a un destacamento inglés, teniendo éste las siguientes bajas: un muerto, 9 heridos y 8 desaparecidos.

—El último parte de bajas diarias del ejército inglés en Africa da noticia de 8 muertos, 28 heridos y 41 prisioneros.

Bolsa de Madrid
 COTIZACION OFICIAL COMPARADA

	Día 25	Día 26
Denda perpetua 4 per 100 int.	72 05	71 80
Idem id. id. fin de mas.	72 05	71 80
Idem id. 4 per 100 ext.	79 00	78 80
Idem amortizable al 4 per 100.	00 00	00 00
Obligaciones de Aduanas . . .	405 25	405 25
Billetes de Cuba (1886) . . .	86 21	85 99
Cubas nuevas . . .	71 75	71 65
Denda amortizable al 5 per 100	92 85	92 75
Obligaciones de Filipinas . . .	00 00	00 00
Acciones del Banco de España.	491 00	490 00
Id. de la Tabacalera . . .	405 00	402 00
Cambios con París . . .	59 80	59 40
Id. id. Londres . . .	55 19	55 25

Buenos Aires, día 24.—Cre, 234 30.

SEGUNDA CONFERENCIA
 Madrid 26 (23 horas).
Consejo de ministros
 Se ha celebrado, como todos los miércoles, en la Presidencia, durante 3 horas; y de él se han facilitado estas noticias:

GRACIA Y JUSTICIA
 Han sido aprobados varios expedientes de Gracia y Justicia: uno sobre rehabilitación del marqués de Olivares, otro relativo a la aplicación del art. 10 del reglamento general del notariado y otros referentes a los penales de Tarragona y Cartagena.

CUARTELES Y MURALLAS
 A propuesta del general Weyler se ha acordado constituir una comisión que entienda en la construcción de dos cuarteles en Madrid, que sustituyan a los de San Gil y San Francisco que no tienen condiciones higiénicas ni de seguridad.

—El mismo ministro ha informado sobre el derribo de las murallas de Gerona.

LOS CAMBIOS
 Sagasta ha dado cuenta de la exposición del Circulo Industrial de Madrid sobre la necesidad de mejorar la situación de los cambios con el extranjero; y se ha convenido en que el Sr. Urzual estudie este asunto.

LO DE LAS PROCESIONES
 Se ha tratado detenidamente de lo que viene sucediendo respecto de las manifestaciones religiosas, deduciendo de los antecedentes que, si bien son muchas las poblaciones en que ha ocurrido algo, son pocas aquellas en que se han producido desórdenes, y éstos han sido sofocados en breve.

El Gobierno está dispuesto a hacer que se cumplan las leyes y se aplique el Código penal y a exigir responsabilidades a los funcionarios que no amparen el ejercicio del derecho que está reconocido a todos los ciudadanos.

¿NADA MAS?
 La nota oficiosa no contiene más noticias que las precedentes; pero tengo por indudable que en el Consejo ha ocurrido algo más y se habrá tratado de la cuestion del acta de Cabra. Lo que después averigüe, lo comunicaré por telefonema.

Debate en puerta
 Silveira ha participado a Moret que, atendiendo a la disposición reglamentaria que permite tratar de asuntos graves en el Congreso, aunque éste no se haya constituido, se propone interpelar al gobierno sobre lo relativo a las manifestaciones religiosas.

En ese debate tomará parte Blasco Ibañez.

Cuestion seria
 Continúa el revuelo político acerca del acta de Cabra. El marqués de la Vega de Armijo está tan decidido a impedir la proclamación del señor Sanchez Guerra, que se dice está dispuesto a dimitir la presidencia del Congreso, si se aprueba dicha acta.

La misma actitud se atribuye al duque de Almodovar; y el Sr. Franco Rodríguez ha dimitido la dirección de

"El Globo", porque parece que al conde de Romanones le ha molestado el que aquél apoye al Sr. Sanchez Guerra.

El Sr. Ballesteros ha consultado a los republicanos sobre el suscribirá el voto particular relativo al acta de Cabra; y se le ha autorizado para firmarlo.

Excursos sectarios
 Nos comunican de Valencia que los anticlericales han dado esta mañana una silba junto a la Iglesia de San Martín y después han perseguido a un fraile, el cual ha tenido que refugiarse en una tienda y luego ha sido acompañado por la guardia civil.

"El Correo", comenta esto diciendo que de esa manera se llegará a una situación peligrosa.

La peste a la puerta
 Se ha confirmado oficialmente la existencia de la peste bubónica en Oporto, y con tal motivo el gobierno de España adoptará, para evitar la invasión de este azote, las mismas precauciones que por el idéntico motivo se emplearon en el año de 1899.

De todas partes
 Los anticlericales han aplazado el mitin proyectado, por falta de local para celebrarlo.

—Se cree en Londres que las manobras navales que dispone el gobierno francés, son preparativos de guerra.

—En la vista del proceso contra el conde de Lur Saluces por delito de alta traición, el fiscal ha pedido, según telegrafían de París, que se le imponga enérgico castigo.

Lo de Gibraltar
 La prensa portuguesa supone que estallará un conflicto entre España é Inglaterra con motivo de la cuestion de Gibraltar, y lamenta que Portugal sea feudo de la Gran Bretaña.

Los periódicos suponen que está relacionado con ese asunto el viaje del ministro portugués; en Madrid a Lisboa.

De Londres dicen que Boules está conforme en publicar la carta del ministro de Marina sobre lo de Gibraltar, pero suprimiendo los párrafos peligrosos; y añaden que en ellos nada hay contra España sino contra Francia.

Telegramas y Telefonemas
Una tormenta
 Piedrabuena (Ciudad Real) 26 (11 h.)
 Ayer por la tarde una horrible tormenta de piedra destruyó la cosecha de cereales, los olivos y el viñedo, dejando en la miseria a la clase labradora.

A millones ascienden las pérdidas y la población, consternada, implora de los poderes públicos alivio para su triste situación.

El corresponsal.

Ultima hora
 Madrid 26 (23 h. 50 m)
Sobre las huelgas
 La comisión de reformas sociales ha examinado el dictamen de la ponencia que forman el Sr. Villaverde y otros, relativo a las huelgas y lo ha aprobado con algunas modificaciones.

Propósito de Weyler
 Madrid 27 (1 h. 30 m.)
 El ministro de la Guerra está decidido a evitar que los individuos del ejército intervan en las cuestiones religiosas.

Ha pedido noticias detalladas y exactas de lo que ocurrió en Pamplona el domingo último.

Más del Consejo
 Madrid 27 (2 h.)
 Un ministro me ha manifestado lo siguiente: Lo único de interés tratado es el asunto de las manifestaciones religiosas. Todos expusimos nuestra opinión reconociendo que son esas las desórdenes ocurridos (pero casi lamentables) y que carecen de trascendencia al suponer que nos hallamos a las puertas de un pavoroso conflicto. El Gobierno está resuelto a proceder con energía en el cumplimiento de las leyes y evitar la repetición de colisiones y fanatismos exagerados. Se aplicará con severidad el Código a los revoltosos y se exigirá responsabilidad a las autoridades que se muestren débiles y tolerantes ante los sucesos pasados y los que puedan ocurrir.

He preguntado al citado ministro si existía propuesto en el gobierno de apercibir a determinadas autoridades por los desórdenes ocurridos, y me ha contestado negativamente, pues falta la comprobación de algunos hechos que están tramitándose. Puedo asegurarle, dice el ministro, que si el examen de los sucesos determina responsabilidad a cualquier autoridad se llegará hasta la destitución.

Moret ha dicho que no ha formado juicio exacto de lo ocurrido en Valencia y que pedirá explicaciones al gobernador.

Nada hablamos del debate anunciado por Silveira en el Congreso sino aceptarlo si la cámara acuerda ser precedente como asunto extraordinario y urgente. Ha terminado asegurándonos que nada hablaron del acta de Cabra.

MENCHETA.

Nueva empresa
 DE CARRUAJES A AOIZ
 Desde el día 25 de Junio salen de la administración de la plaza del Castillo núm. 5 dos coches diarios; uno a las dos de la tarde de Pamplona pasando por Aez hasta Burgoeta y otro a las cuatro de la tarde para llegar a Aez a las siete. 15—1

Nodrizas
 Se necesita una par para criar en casa de la nodriza. Informarán calle de San Saturnino, 18, piso 3.º derecha. 5—1

Máquinas fotográficas
 de todas precedencias con óptica de primera clase.
 Placas, películas, papeles diversos, postales y todos los accesorios. Aparatos y vistas para la proyección, pintura y todas las aplicaciones de la fotografía.
 Droguería de M. Negrillos, Eslava, 42, Pamplona. 5—1

Nodrizas
 Se desea una par para criar en su casa. Darán razón San Antón, 44, 2.º 5—1

Ninguno
 que aprecie sus intereses deja de visitar *El Nuevo Siglo* en el que encontrará el público un grande y variado surtido en cañones de todas clases y en donde se desearían que no hay calzado, elegante, que tenga corte de buen gusto y sea económico, como el que se vende en *El Nuevo Siglo* (antes Salvador Peres).
 Calle de San Antón, 26 esquina a la Plaza del Castillo. 10—1

Sociedad Mercantil
 VINICOLA NAVARRA
 En cumplimiento de cuanto dispone el artículo 18 de los Estatutos por que se rige esta Sociedad y por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a los señores accionistas a la junta general ordinaria, que tendrá lugar el día 12 de Julio próximo a las diez de la mañana en la casa de San Francisco núm. 8 bajo, despacho de la Gran Tajarilla Mecánica.

Para tener derecho a la asistencia, precisa ser poseedor de diez ó más acciones, cuya posesión pedrán justificarse con la presentación de resguardos que acrediten tenerlas depositadas en la Caja de la Sociedad ó cualquiera de los Estados o cementos de crédito de esta capital.
 Pamplona 26 de Junio de 1901.—El Presidente, Pablo Jaurrieta. 27, 4 y 11 4—1

¡Alto aquí!
 Acaba de llegar el delicioso y rico churizo de la Rioja, el cual se vende en el despacho de carnes de la calle Chapulte, núm. 14 a una peseta y 75 céntimos libra. 5—1

Venta de viñas
 Una situada en Ezcaza, término de Pamplona, de 15 y media peanadas y otra en el término de Ansoain de 9 peanadas.
 Se admiten proposiciones en pliego cerrado bajo el tipo mínimo de 55 pesetas la peanada, hasta el lunes 25 del actual a las cuatro de la tarde en la calle de Peluqueros núm. 73, piso 2.º derecha, donde estarán de manifiesto las condiciones de venta todos los días hasta la hora indicada para la venta. Las citadas fincas están libres de toda carga. 27 28 y 29 2—1

Baños y aguas sulfurosas
 FERRO-MANGANÍFERA
 DE ORMAIZTEGUI.
 (Guipuzcoa)
 A una hora de San Sebastián. Con estación en la línea ferrea del Norte.

Desde 1.º de Junio a fin de Septiembre se halla abierto este antiguo y acreditado balneario, siendo eficaces sus aguas en las enfermedades de la garganta, bronquitis y tosas nasales; en las formas variadas del escrofulismo, tales como en las oftalmías, lufaritis, úlcera, tenocrosis, en las clorosis y anemias; en el raquitismo y depauperación congénita de la sangre ó por enfermedades crónicas ó en las alteraciones y fatigas de la menstruación. Instalación hidrográfica completa. Situado debajo del grandioso y plateresco viaducto y al pie de la estación; es fácil y cómodo el viaje directo por la línea del Norte hasta la estación de Ormaiztegui por los trenes corraes y mixtos y desde 1.º de Junio próximo también por los trenes expresos.

Fuente inmejorable con mesa de 1.º a 6,50 pesetas y de 2.º a 4 pesetas, incluye habitación y servicio. Servicio especial a la francesa ó española a precios convencionales.

Capita dentro del balneario. Correo diario mañana y tarde. Campaña alegre y fértil. Para más detalles dirigirse a los propietarios Zanguitu hermanos. j d 14—2

Pérdida
 de un reloj de señora, del portal Nuevo a la calle San Gregorio. El que lo hubiera encontrado se servirá entregarle en la calle de Zapatería núm. 43 almacén de ultramarinos y se le gratificará. 5—2

Nodrizas
 Hay una joven, de un mes de leche, que desea criar en su casa de Orbalz—Lónguida.—Informará D. Cándido Zubizarra, de Aez. 4—4

Peluquero
 En la de Martín Gari hace falta un dependiente. 5—2

